

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

Seccion Doctrinal.

EL PARTIDO REPUBLICANO NO ES DE HOY.

Los amantes de la monarquía, los que se llaman monárquicos-liberales y no entienden lo que es la libertad, aseguran uno y otro día que el partido republicano español es nuevo, completamente nuevo. Pasma el ver de que manera tan lastimosa falsifican la historia, ó pasan por alto los hechos que refieren contrarios á sus deseos. Pero, en realidad, semejante falsificación no debe estrañarnos; porque ellos, acostumbrados á proclamar continuamente las ventajas de la libertad, ejerciendo al mismo tiempo la mas odiosa tiranía, tienen que ser consecuentes en algo, y este algo es la falsificación de hechos históricos que los avergüenzan y destruyen sus sofismas.

Por otra parte, y esto es aun mas lamentable, hay algunos republicanos de nuevo cuño que no tienen la menor idea de gloriosos acontecimientos que engalanan la brillante historia del partido á que pertenecen; y la ignorancia en que se hallan de estos sucesos, suele hacer á veces que la fé de algunos se entibie á los primeros embates de los sofismas monárquicos, carezcan del conocimiento de la historia, y se hallen en la imposibilidad de rebatir los argumentos de sus adversarios.

Prescindiendo de la historia de las repúblicas que en el mundo han existido, cuyo estudio no hace al caso, nos concretaremos á referir un hecho relativo á España que prueba hasta la evidencia que la idea republicana se halla encarnada entre nosotros há largo espacio de tiempo.

Cuando en el año de 1838, dos bandos españoles sostenían una de las guerras mas sangrientas y mas inútiles que el mundo ha conocido; cuando carlistas y cristinos se destrozaban mutuamente en honra y prez de dos vastagos reales y aniquilaban la riqueza de la nación hundiéndola á la patria en el abismo de la miseria y de la ignorancia; en la ciudad de Leon, el 22 de Enero del año que dejamos citado, el subteniente abanderado del cuarto batallón franco de Castilla, se puso á la cabeza de la compañía de granaderos del mismo, y en union del subteniente de la quinta D. Joaquin M. Guisasola, salieron dirigidos á Asturias, dando gritos de ¡Viva la República! Como no podia menos de suceder, esta bandera hirió en lo mas íntimo á los que solo vivían del presupuesto y del sudor del pueblo, alarmó los sentimientos *ultra-liberales* de muchos que se llamaban patriotas, sin serlo, y tamaño delito debía ser castigado á todo trance. Los que entonces, como ahora creen que la libertad es posible bajo el suave yugo de la monarquía, y á pesar de sus ideas liberales, apelaron á lo que apelan siempre, á la persecucion y al derramamiento de sangre. Los republicanos decían la verdad, proclamaban los principios mas sanos, y no podían librarse de que se cumpliera la dura é injusta ley histórica de que el bien es perseguido y maltratado siempre que á la luz se presente.

El comandante general de la provincia salió á las pocas horas en su seguimiento con otra compañía del mismo batallón, y el jefe político hizo lo propio con la fuerza movilizada de caballería, y algunos nacionales de la misma arma, dispuestos uno y otro á cumplir la fatal ley del esterminio.

Al llegar los republicanos, mandados por Doti (el abanderado), á Llanos de Alba, tomaron posición en una montaña con ánimo de hacer resistencia. Mas, por desgracia, los cobardes nunca faltan, y allí tambien los habia, y como era natural, algunos de ellos bajaron de la montaña á la sola voz del comandante. El jefe Doti, el subteniente Guisasola, un sargento, los cabos y algunos soldados no hicieron caso alguno de las órdenes del comandante y siguieron en direccion á Otero de las Dueñas y Rioscuro. Doti se titulaba *comandante de la primera compañía* de la libertad. Es seguro que al lanzarse con su compañía en nombre de la república no procedía aisladamente; antes bien, contaba con elementos, que si faltaron no fué por culpa suya, y por lo tanto, no debe atribuirse el hecho á una calaverada personal, sino á un plan preconcebido. Lo que demuestra esta insurreccion, bien á las claras es que la idea republicana se iba ya haciendo paso entre los españoles, cansados de las liviandades de María Luisa, de las traiciones de Fernando VII, y de los horrores de una guerra fratricida que no producía resultado alguno satisfactorio para el bien general; demuestra que el partido republicano no es de ahora, sino que es de ayer; mas todavia de siempre.

Prosigamos en la narracion del hecho.

Doti y Guisasola fueron capturados por los Nacionales de Riologo y Villasecino, y sufrieron la última pena en estos dos pueblos á las dos y media de la tarde del día 25. Doti mandó la escolta que le dió la muerte con la mayor serenidad; y el admirable valor de que dió pruebas en sus últimos momentos, produjo en los ánimos tal sensacion, que difícilmente podra describirse. ¡Murió como mueren los héroes! ¡Murió con la serenidad del filósofo! ¡Murió como mueren los hombres honrados! ¡Murió en medio de la mayor tranquilidad de conciencia! ¡Que su ejemplo nos sirva de leccion!

La tiranía, siempre detestable, ha tenido que luchar desesperadamente con los elementos de progreso que las naciones arrojan contra ella. La lucha aun no ha terminado; el progreso no ha vencido todavia todas las preocupaciones del mundo antiguo. ¡Destruyamos, pues, el falseamiento de las leyes económicas, que producen la miseria! Destruyamos el falseamiento de las leyes morales, que producen el vicio! El vicio y la miseria, dos grandes armas manejadas por la reaccion.

Republicanos: nuestra idea no es de hoy; nuestro lema ha estado escondido, pero existia; nuestro partido no es de hoy, es de ayer, es de siempre. Recorramos su historia; repasemos sus brillantes páginas; derramemos una lagrima en memoria de los que por él combatieron, y preparémonos á mantener siempre incólumes los principios que sustentamos. El que no se sienta con fuerzas para

ello, que abandone el puesto á otro; el que tenga valor que siga adelante. El porvenir es de la república.

ENRIQUE MARTINEZ.

(Sufragio Universal).

Noticias Generales.

MADRID 16 DE JULIO DE 1870.

Ayer, pocos momentos despues de empezar á repartir la edicion de Madrid de *La Epoca*, recibimos de la *Agencia Havas* un lacónico pero terrible despacho en que se decia que la guerra entre Francia y Prusia se habia declarado oficialmente en el cuerpo legislativo. Grande alarma produjo en todos los círculos este despacho, y los fondos públicos se resintieron como era de esperar, no habiendo en el Bolsin quien se atreviera á hacer operacion alguna. El telégrafo ha trasmitido los términos textuales de la declaracion que leyó ayer en el cuerpo legislativo francés el primer ministro Mr. Ollivier, declaracion concebida en estos términos:

«Señores: la manera con que acogisteis nuestra declaracion del 6 del corriente, nos daba la seguridad que aprobariais todos los actos de nuestra política y que podriamos contar con vuestro apoyo.

»Desde entónces empezamos nuestras negociaciones con las potencias extranjeras, pidiéndoles sus buenos oficios cerca de Prusia para que reconociera la legitimidad de nuestras quejas.

»Nada hemos pedido á España, cuya susceptibilidad no queriamos herir; tampoco nos dirigimos al príncipe Hohenzollern, porque le hemos creído siempre amparado por el rey de Prusia.

»Procurando siempre no mezclar en este asunto recriminacion alguna sobre otras cuestiones, la mayor parte de las potencias han reconocido, con mas ó menos calor, la justicia de nuestras reclamaciones.

»El ministro de Negocios extranjeros prusiano nos ha opuesto un sobreseimiento fundado en que no habia tenido participacion alguna en el asunto, debiendo por lo tanto continuar extraño á la cuestion el Gabinete de Berlin.

»En vista de estas evasivas nos dirigimos al rey, y este, á la vez que confesó haber autorizado al príncipe Hohenzollern para que aceptara la candidatura, sostuvo que era completamente ageno á las negociaciones entre dicho príncipe y España, interviniendo únicamente como gefe de familia y no como soberano. Sin embargo, manifestó que habia comunicado el asunto el conde de Bismark.

»Esta contestacion no podia satisfacernos, porque no habia términos hábiles de admitir la distincion sutil que se hacia entre el gefe de familia y el soberano.

»Mientras tenían lugar estas negociaciones, el embajador de España nos comunicó la renuncia del príncipe Hohenzollern, documento que recibimos el 12 de julio, cuando discutiamos con Prusia y por parte de quien no esperábamos.

»Entónces pedimos al rey de Prusia que se aso-

ciara á esta renuncia, obligándose por su parte á negar al príncipe Leopoldo la autorización para aceptar la corona de España, si le fuere nuevamente ofrecida.

»Moderada era nuestra petición, y moderados también los términos en que la formulábamos; pero aun así y todo, encargamos á Mr. Benedetti que hiciera presente al rey Guillermo que no nos guiaba ningún oculto pensamiento, ni el deseo de encontrar un pretexto.

»Negóse el rey á suscribir nuestra petición, contestando únicamente á Mr. Benedetti que para esta como para otras cuestiones, se reservaba el derecho de obrar según las circunstancias aconsejasen. Apesar de esto, é impulsados por nuestro deseo de mantener la paz, no quisimos romper las negociaciones; pero con gran sorpresa nuestra supimos ayer que el rey se había negado á recibir á Mr. Benedetti, y que el gabinete de Berlín había dado cuenta oficialmente de esta resolución á los gobiernos extranjeros.

»Al mismo tiempo llegó á nuestra noticia que Mr. Werther había recibido orden de retirarse y de que se activaban los armamentos en Prusia.

»En tales circunstancias, no prepararse hubiera sido olvidar nuestra dignidad y cometer una imprudencia. Nos hemos preparado, pues, para sostener la guerra con que se nos brinda, dejando á cada cual la responsabilidad de los actos. (Aplausos entusiastas y prolongados.)

»Ayer hemos llamado á las reservas y vamos á adoptar las medidas necesarias para defender los intereses, la seguridad y el honor de la Francia. (Nuevos aplausos.)

Esta declaración dió lugar á un debate en que, según dice *La Iberia*, hablaron en contra los señores Thiers y Gambetta, consumiendo el tercer turno el Sr. Jules Favre.

La guerra fué, sin embargo, aprobada con gran entusiasmo por el cuerpo legislativo.

También dice *La Iberia*, que en la noche del jueves se verificó en París una imponente manifestación popular en actitud hostil en la embajada prusiana: los grupos cantaban la «Marsellesa», y al pasar por delante de nuestra embajada daban el grito de ¡Viva España!

Considera nuestro colega inminente la lucha, aunque los gabinetes de Londres y de San Petersburgo trabajan activamente por conseguir que esas dos grandes naciones resuelvan sus diferencias por las vías diplomáticas.

Tarde nos parece ya para esto.

Mientras Mr. Olivier se presentaba en el cuerpo legislativo á leer la declaración que copiamos mas arriba, el ministro de Negocios extranjeros lo hacia en el senado, donde sus palabras fueron acogidas con grande entusiasmo y unanimidad.

En el cuerpo legislativo se pidió autorización para plantear varios proyectos urgentes, que le fué concedida por la mayoría.

El señor Olózaga comunicó anoche al gobierno todos estos sucesos, de los cuales el imperial dió también conocimiento á hora ya avanzada á su embajador en Madrid.

Es singular el hecho de que los dos primeros ministros de las naciones contendientes, señores Ollivier y Bismark, se hallaban poco inclinados á terminar con una declaración de guerra el conflicto entre Francia y Prusia. De ambos ministros se citan frases en dicho sentido, que prueban de un modo evidente su repugnancia á resolver la cuestión en los campos de batalla.

De una correspondencia de Torreveja inserta en

«La Revolucion» tomamos los siguientes párrafos:

«Ayer, (12) entre una y dos de la mañana, el alcalde segundo D. Matías Gutierrez, auxiliado de dos municipales, sorprendieron á unos cuantos hombres que llevaban un cajón, un cofre y una maleta; acto continuo le pidieron el «quien vive» y á esta voz dada por el dicho alcalde popular, los que en hombros conducian los citados objetos, se pusieron en fuga.

Después de seguirlos hasta las afueras de la población, donde los perdieron de vista, regresaron y cogieron lo que los agresores tiraron en el momento de emprender su carrera, y lo depositaron en la casa Consistorial.

Acto continuo se reunieron algunos señores del ayuntamiento y se dispuso fuera descerrajado el citado cajón y una vez efectuado se encontró en él tres incomparables espadas de caballería con los lemas de «Dios, patria y rey» en el guarda-golpes de la guarnición.

El cofre contenía tres preciosos uniformes completos y riquísimos, uno de capitán general y dos de ayudantes, un fagín, grandes cruces, boinas blancas y encarnadas; un sello de la capitania general de las tres provincias Alicante, Murcia y Albacete con los lemas de «Dios, patria y rey» una pipa y efectos de campaña.

En la empuñadura de una de las espadas fué hallada una llave pequeña que abrió la maleta que solo contenía papeles importantísimos de la más vasta conspiración que en este sentido se ha hecho.

Me reservo por hoy hacer comentarios sobre este suceso hasta ver lo que nos dicen los periódicos ministeriales.

Ayer fué remitido por este ayuntamiento al señor gobernador cuanto se ha cogido.

De La Revolucion de Alicante:

Este siglo, que se distingue por su espíritu analítico, ha tenido también la original audacia de aquilatar el temple de ciertas almas y someter al fuego lento del deber la importancia de los grandes caracteres revolucionarios.

La base de la felicidad social está en la educación, por lo tanto aconsejaremos al pueblo con toda preferencia, que eduque á sus hijos, pero que resista á la vez todo mandato que pugne á su dignidad, que mutile su autonomía, que prescriba la obediencia porque sí: abdicar, jamás. El pueblo debe entender que no hay poder por elevado que sea, que pueda pesar sobre su conciencia, que pueda jugar con su dignidad.

Si este caso puede darse, debe acudir á las armas y vencedor ó vencido el poder se quebrantará, porque cuando el poder derrama la sangre de un pueblo faltando á la justicia, se condensan en la atmósfera política esas revoluciones, que vienen á ser como la última palabra que pronuncia el sufrimiento, la sentencia ejecutoria de las tiranías.

¿Lo dudais?

Consultad la caída de los Borbones en Italia, el desastroso fin de Maximiliano en Méjico y la caída de Isabel de Borbon en España.

Según anuncios de Bilbao, han desaparecido siete canónigos conocidos por sus opiniones carlistas, y algunos otros eclesiásticos de otras localidades.

Sr. Montero Rios, ¿cuándo desaparecen todos del presupuesto? Un poco de valor y ya verá V. E. como cuando llegue ese caso son mas sumisos y acatan mejor las leyes del país. *Macte animo.*

La Iberia dice que prefiere la República, á la restauración. Antes dijo que la prefería á Montpen-

sier, y recogió la palabra.

¿Si tendremos ahora en puerta á D. Alfonso?

Escriben de Bayona á «El Pueblo» que el día 10 por la mañana salió de aquel puerto la expedición destinada á llevar á cabo el salvamento de los galeones de Vigo.

En el gran vapor *Adour*, alquilado por la compañía, van los ingenieros, buzos y demás dependientes de la empresa. Una pequeña comisión científica y un conocido pintor de marina acompañan á la expedición.

El corresponsal, que ha visitado el *Adour*, participa su admiración por los ingenieros á la vez que poderosos aparatos de la empresa, y dice que con semejantes medios, ni el más pequeño objeto podrá escapar á los trabajadores sub-marinos.

Los trabajos de extracción en la bahía de Vigo empezarán probablemente el día 18 del corriente mes.

De «El Pueblo»

«El Universal» ha dicho hace dos días: Si la candidatura prusiana fracasara; todos los liberales nos uniríamos para proclamar la república sin trastornos de ningún género.

Ayer fracasó de hecho la ya fracasada candidatura para la opinión general, y nuestro colega vacila y duda y no sabe qué posición adoptar que sea digna y patriota.

Lógica progresista.

Del Diario de Barcelona:

El domingo 10 de julio la fortaleza de Rastadt sirvió para un ejercicio general de las armas secretas de la artillería. Toda la mañana recorrieron las calles cajones llenos de municiones; inmensas máquinas envueltas en paja eran transportadas al bosque inmediato, y un inmenso cordón de tropas cercaba el polígono y aseguraba el misterio de los ejercicios.

Los caminos están llenos de sergentes prusianos que enseñan á los quintos el manejo de las armas.

Se habla de un campo atrincherado en Mullheim, gran ducado de Baden, compuesto de 25 mil hombres, á algunas leguas de Mulhouse.»

De La República Ibérica:

Leemos en la «Correspondencia de Berlín»

«Desde que se ha operado casi totalmente la transformación de los cañones rayados, no se ha cesado de hacer esperiencias para llegar á rayar los morteros y conseguir que el fuego vertical sea tan preciso como el horizontal. Hace ya siete años que se ha intentado en Francia sin lograrlo cumplidamente, la transformación del obús de 22 centímetros en mortero. Mientras que en Austria, en Rusia y en Inglaterra, se construía un nuevo modelo rayado, cargándose por el cañón; en Prusia se continuaba fielmente el sistema de carga por la culata, y de cinco años á esta parte no se han interrumpido las esperiencias sobre piezas construidas según este sistema. Los primeros ensayos se hicieron sobre morteros de 15, los últimos sobre morteros de veinte y dos. Lo que mas dificultad ha ofrecido es mantener en buena dirección, interin atraviesan el espacio, las balas cónicas que se emplean. Ahora se está á punto de alcanzar un buen resultado, y el ejército federal poseerá probablemente dentro de poco una boca de fuego de un nuevo modelo; el mortero de fuego de 22, rayado y cargándose por la culata. Entonces se abandonarán las piezas antiguas de 50, y con ayuda de las nuevas se destruirán las defensas de reciente invención, tales como las casamatas acorazadas. El nuevo mortero podrá

emplearse para el ataque de las plazas fuertes y la proteccion de las costas: se diferencia tambien de los antiguos en que puede montarse sobre un afuste.

En el parque de Vincennes se han hecho ayer experiencias con cañones de un nuevo modelo, que se cargan por la culata y disparan cuarenta tiros de una vez.

Este es el sistema de los revolvers aplicado á los cañones, con la notable diferencia de que el proyectil no sigue la misma direccion, y si forma uno con otro un medio punto, se comprenden todos los recursos que pueden ofrecer en una batalla semejantes armas colocadas en fila. Añadamos á esto que tales piezas se dividen en cuatro partes, pudiendo ser cada una de ellas trasportadas facilmente por un hombre. Se juntan en seguida ajustándose por medio de tornillos y pernos en cosa de tres á cuatro minutos.

Dice con mucha razon «La Discusion»

«Es tal la condicion de los reyes, tan grande y tan pesada la cruz que sobre los hombros de los pueblos echan, que dificilmente se sienta uno en el trono que antes ó despues no haya costado arroyos de sangre su eleccion ó su reinado.

Ahora dos pueblos se lanzarán el uno contra el otro por la voluntad de dos monarcas; y para que mas completa sea la verdad de nuestro aserto, será ó por mejor decir, ha sido causa ocasional de esta decision el nombramiento de otro rey.

¡Y aun nuestros monárquicos quieren regalarnos como una gran cosa uno de estos animales nocivos!»

Del Boletin republicano-federal de la provincia de Gerona:

Muchos de nuestros lectores tendrán noticia de que va á publicarse próximamente en Madrid, bajo la direccion del eminente Castelar, un nuevo periódico titulado *La Nueva Revolucion*.

Desde luego anticipamos nuestro saludo al futuro colega del cual esperamos la intransigencia racional, digna, patriótica y denodada que debe caracterizar en las actuales circunstancias á quien es miembro del Directorio de un partido, cuya vida y progresos dependen como hemos dicho infinidad de veces, de no parecerse á los corrompidos partidos monárquicos.

Bien lo sabe Castelar y esperamos que sus brillante dotes periodísticas aprovecharán á nuestra causa, despertando y haciendo muy compactos los elementos federalistas de buena ley.

De La Discusion:

En Valencia lo mismo que en las demás provincias del litoral del Mediterraneo, se ha formado una comision, encargada, bajo la presidencia del señor gobernador, de promover la mayor concurrencia posible de expositores y productos de nuestro pais á la exposicion internacional que en Setiembre próximo se celebrará en Marsella, y en la que serán admitidos los productos de todos los pueblos que baña el Mediterraneo.

De La Andalucia:

Brigham Young, el patriarca de los mormones, ha reunido sus mujeres y las ha reprendido duramente á causa de sus gastos, que halla excesivos, y de sus vestidos, que halla cortos. Estas señoras, á lo que parece, no se han ocupado mucho de las reprimendas de su amo y señor, y el santo ha perdido sus gastos de elocuencia.

Cambiar las creencias de las mujeres, su culto, nada mas facil; pero tocar á sus caprichos es una

loca temeridad. Young es un tonto.

De La Igualdad.

De resultas de la triste noticia llegada de Pekin, dice el *Eco de Ambos Mundos*, no ha salido hace dos dias de sus habitaciones la embajada china que se encuentra en Paris, temerosa de que los franceses tomen la revancha de lo sucedido en China.

Preguntando el Ministro de Negocios extranjeros francés si los aprestos marítimos que se estaban haciendo en Tolon eran para China, contestó que con las fuerzas navales que Francia tiene en los mares de Indo China, basta para obtener reparacion de las autoridades de China.

De La Integridad Nacional:

Dice *El Gaulois*:

«Desde ayer al medio dia se han pedido al ferrocarril del Este 1,200 wagoes para el transporte de harinas y galleta á la frontera.

Ayer por la tarde salieron para la frontera 254 cajas de cirujía.

Es exacto que los caballos y todo el servicio personal de campaña de S. M. el Emperador ha salido para la frontera.

El camino de hierro del Este se ha comprometido á trasportar en diez y seis horas todas las tropas que componen el campamento de Chalons con todo su material, caballos, cañones y cajas.

Todos los wagoes necesarios para este transporte están en el campamento.

El ministerio de Marina está muy ocupado. Todos los empleados trabajan para el reparto de la flota. Se habla de la formacion de tres escuadras; la primera en el Baltico, bajo el mando del almirante Bouët Willaumez con el vice-almirante La Ronciere le Noury á la cabeza de la primera division; la segunda en el Océano á las órdenes del almirante Jurien de la Graviere; la tercera, en el Mediterraneo; se ignora aun el gefe.

Tampoco está inactivo el ministerio de la Guerra. Los cuerpos de artilleria é ingenieros no pierden un instante en concentrar su inmenso material en los puntos mas próximos á la frontera.»

CRONICA LOCAL.

Durante los próximos dias, sabado, domingo y lunes, deben celebrar los vecinos de las calles de Riego y del Castillo, fiesta pública callejera. Segun se nos ha dicho, en esta última habrá fuegos artificiales, contribuyendo de este modo al mayor regocijo de los habitantes de esta ciudad, dispuestos siempre á acudir al mas sencillo pasatiempo, á causa de las poquisimas novedades que pueden anotarse en esta isla, tranquila y quieta como la misma felicidad.

Alumbrado público.—Antier tuvimos el gusto de ver otra vez encendidos los faroles de las calles de esta ciudad. Esta mejora tanto tiempo há esperada ha venido al fin á realizarse apesar de la penuria de nuestros fondos municipales. *La Crónica* dedica ayer con este motivo algunas líneas en elogio de nuestro Ayuntamiento, que mas parecen burla que otra cosa, tal es el galimatías con que estan redactadas. Como nuestras ocupaciones son muchas, no nos podemos entretener en analizar el suelto que mencionamos, cuyo trabajo recomendamos á nuestro amigo y colaborador el poeta Cantó, para que endilgue, no las flores que acostumbra, sino un cardo á *La* (enfermedad) *Crónica*.

Por peticion particular se recuerda á los Sres. Socios Comanditarios de la empresa de Vapores-Correo, que hoy á las 12 se reúne la Junta General ordinaria en el despacho de la Administracion, á los efectos prevenidos en el art.º 15 de la escritura social, segun se anunció con fecha 12 del corriente.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santa Prajedes virgen y San Daniel.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belen, en la iglesia de San Francisco.

CULTO EVANGELICO.

Jués.—En él estais cumplidos. Col. ii. 10.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 20.

De Ciudadela en 24 horas, p-goleta esp. Union, de 50 t., pat. Juan Benjam, con 7 trip. y sillares.—Consignado á D. Miguel Monjo.

De id. en 26 id. paibot id. Menorquin, de 79 t., pat. Juan Leon, con 7 trip. y sillares.—Consignado á D. J. Saltor.

Despachados el dia 20.

Para Alicante laud esp. Carmen, de 19 t., pat. Jaime Pons, con 5 trip., sal y lana.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
20	765.3	25.7	22.3	59		10	N. fresco.	9

AFECTACIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. y 49 ms.—Pónese á las 7 h. y 23 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 50 ms. de la N.—Pónese á las 1 h. y 28 ms. de la T.

SECCION DE COMUNICADOS.

C. Director de *El Menorquin*.

Sírvase insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas y le quedará agradecido, S. S. S. F. P.

En el periódico *La Crónica de Menorca* correspondiente al dia de ayer, he leído un remitido que embozadamente hace relacion al café de que soy propietario, esponiendo que uno de mis dependientes no permitió sacar una silla á la calle á un caballero que tomó un azucarillo. Esta queja cuando no estúpida, es al ménos infundada por la sencilla razon de que en aquellas circunstancias no era justo ni equitativo privar á los concurrentes á mi café del correspondiente asiento mientras permanecian en él, para darlo á los que querian ver la fiesta desde fuera, pues siguiendo esta conducta; se hubiera llegado á entorpecer el tránsito y dejar el establecimiento sin sillas.

Francisco Prats.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía de Barrio de Villa-Cárlos.

El día 25 del corriente, se celebrará la fiesta popular de San Jaime, patron de esta villa, en la forma acostumbrada, y los premios que se adjudicarán en las carreras públicas, serán los de costumbre:

Muchachos. 0'600 escudos.
Hombres. 1'000 »

Y Caballerías. Cucharas de plata.

Las corridas empezarán á las 5 de la tarde, observándose las prescripciones siguientes:

1.ª Para ganar los premios será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

2.ª Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, sabiendo al mismo tiempo las caballerías y dando el sús el señor presidente cuando estén en línea. Si les fuera difícil emprender la carrera con la igualdad debida podrá dárseles el sús paradas colocándose en este caso en frente el puesto de la presidencia.

3.ª Los ginetes que en el acto de correr cierran el paso á sus competidores, (vulgo tancar) no tendrán opción al premio y además se les impondrá la multa de un escudo.

Villa-Cárlos 20 julio de 1870.—El Alcalde 1.º—Pedro Carretero. 2

D. Rafael Carretero, Alcalde Popular de la villa de Mercadal.

HAGO SABER: que acordada unánimemente por el Ayuntamiento de mi presidencia y Junta Municipal de asociados la cobranza del reparto del impuesto personal del año económico cuyo periodo de ampliación vence en 30 setiembre próximo, como medio el mas conveniente para enjugar el enorme déficit que la falta de los recargos municipales sobre territorial é industria y comercio dejaría, evitando de este modo en bien de los contribuyentes que acumulándose al que resulta en el presupuesto del año actual tuviese que exigirse de una vez una cantidad tan crecida que sería difícil aprontar, he observado con disgusto que son muchos los contribuyentes que han dejado de satisfacer las cuotas por que en dicho reparto figuran dentro el largo plazo que se les ha concedido dando con este reatramiento motivo á que este Ayuntamiento no haya podido atender á sagradas atenciones del presupuesto.

Por tales consideraciones y deseoso de conciliar los intereses de este Municipio con los de los contribuyentes he acordado dar un último plazo de tres dias á contar desde el que se inserte este anuncio en «El Menorquin» para que estos puedan satisfacer sus respectivos descubiertos en la inteligencia de que espirados sin hacerlo me veré en el sensible caso de proceder por las vías de apremio contra los morosos, en descargo de mi responsabilidad.

Mercadal 16 julio de 1870.—El Alcalde.—Rafael Carretero. 1



Lo está la estancia Hort de Lansell situada en el monte Toro, término de Mercadal. Informarán en el despacho del notario D. Nicolás Orfila. 7

ENCUENTRO DE LA LECHE

Hay una de leche de nueve meses que desea amamantar una criatura en su propia casa. Vive en Alayor calle del Angel. Para mas informes en la calle de Riego n.º 3, tienda. 3



CURACION DE LA DENTADURA, POR Mr. JULIAN VICOULAT, MECANICO DENTISTA.

Hare saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presión, sin resortes, todo de nueva invención y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la caries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Vive en la calle de Adnover n.º 21.

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de julio de 1870.

Constará de 30,000 billetes al precio de 30 pesetas distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de	50.000
1 de	50.000
1 de	20.000
3 de 5.000	15.000
22 de 3.000	66.000
1480 de 300	444.000
1508	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se espenden á TRES PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 21 julio de 1870.—Juan Rodriguez.

La tienda de papel y efectos de escritorio del C. Guillermo Ignacio Serra, sita en la Cuesta de Deyá n.º 11, debe liquidarse durante todo lo que resta de este trimestre por motivo de la enorme contribucion que le han señalado, lo que se avisa al público por si hay algunas personas que

gusten proveerse de los efectos que en ella existen y se les hará una rebaja del precio á que se venden. 1

RELOJERIA DE BARTOLOMÉ DANÚS.

Estando ya de regreso de su reciente viaje á Barcelona, ofrece á sus innumerables favorecedores y al público en general, un gran y elegante surtido de relojes y otros objetos de dicho arte; obras de los mejores fabricantes de Paris, Alemania y Suiza. Pueden enterarse de los módicos precios y diferentes clases por la adjunta nómina:

	Pesetas.
Relojes de Paris con cuerda para ocho dias, repeticion, despertador y su caja.	60
Relojes alemanes cuerda 30 horas con despertador, dan horas y medias.	25
Los mismos, mas pequeños	16
Relojes de esquisito gusto que al momento de dar las horas sale á cantar un puput.	35 y 40
Relojes de cuadro, de Paris, quince dias cuerda.	60 á 100
Relojes sobremesa de varias clases,	40 á 80
Despertadores sobremesa y de pared,	12 á 35
Relojes suizos de plata para caballeros y señoras con escape, cilindros y áncoras, línea recta, máquina Nickel, ruedas oro y otras varias clases,	40 á 80
Los hay especiales para poner retrato,	85 á 115
Chalequeros, ó leontinas de plata,	9 á 25
Id. de plaqué y metal,	1 á 8
Llaves plata y plaqué con fotografia,	1 á 2

NOTA.—Se hacen composuras en toda clase de relojes y aparatos eléctricos, todo á precios convencionales.



DON MIGUEL CARDONA,

ha fallecido

á las once de la mañana de ayer.

(Q. E. P. D.)

Su esposa, hijos y demás familia participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican asistan á su entierro que tendrá lugar esta mañana á las 10.

En duelo se despide en la calle de San Bartolomé.